
Bonjour,

Dans ce bulletin nous allons rappeler les différentes activités qui ont permis 
d’agrémenter la vie de notre club durant le trimestre écoulé.

A tout seigneur tout honneur, nous commencerons par le mot du président. 

Ensuite nous reprendrons dans l’ordre chronologique nos principales rencontres :

 La présentation de son expérience aux jeux olympiques de Sotchi par notre 
ami Doug Campbell

 La sortie à ski dans le cadre de l’espace Mont-Blanc
 La conférence et la présentation du film Valais Passion par son réalisateur 

M. Francois Perraudin
 Le compte-rendu de notre visite à la Berne Fédérale

Avant de terminer nous ferons le point sur le travail de la commission El Puente et 
notre action pour le projet ENED Segundo.

Bien entendu il serait saugrenu que vous échappiez à la partie administrative et ne 
preniez pas connaissance du taux d’assiduité à nos réunions. Je sais que cela vous 
passionne.

Enfin, en consultant le site internet www.rotary.org j’ai trouvé un document qui 
explique comment un petit club de notre taille a pu se rendre plus dynamique et 
attrayant. Un document qui pourrait nous donner quelques idées.

Et cette fois, il n’y a pas de mot du père fouettard, j’en conclu que nous nous 
sommes améliorés.

Merci à tous les contributeurs pour leur participation et leur aide.

Bonne lecture à toutes et à tous.

Bien cordialement

Daniel

http://www.rotary.org/


Le mot du Président 

Chers amis, 

Nous préparons depuis l’automne dernier sous l’appellation « Musique solidaire » 
le premier concert organisé par notre club, qui aura lieu le dimanche 26 avril 2015. 
La solidarité selon Larousse est le sentiment qui pousse les hommes à s’accorder 
une aide mutuelle.  

Les jeunes musiciens et chanteurs qui se produiront sur la scène de l’Espace 
St.Marc ont très bien compris le message. Ils offriront leur temps et leur savoir 
avec une belle générosité pour soutenir d’autres jeunes qui vivent la situation d’un 
placement dans une famille d’accueil. 
Merci à vous les jeunes. 

Notre club quant à lui offre ses services d’organisateur et de communicateur. 
Il y a encore un peu de travail à faire pour peaufiner les détails. 
Nous poursuivons la recherche de sponsors et préparons le volet de la publicité 
pour bien faire connaitre l’événement. Les responsabilités sont distribuées, tout 
roule.  

Cependant il restera à mettre en place, le jour venu, la salle, le bar et la 
réception du public. Il nous faudra encore quelques bénévoles, avis aux amateurs. 
Comme président, je sollicite encore l’engagement de tous les membres du club.  

Soyez tous présents le soir du concert et venez avec vos amis. Faites connaitre cette manifestation, parlez-en autour 
de vous.  
Notre ambition est évidemment de remplir la salle. 

Merci à vous rotariennes et rotariens de votre engagement. 
Nous espérons vivement que le public soit nombreux à cet exceptionnel concert et qu’il saura répondre favorablement 
aux chapeaux qui lui seront tendus à la sortie.  

Merci d’avance cher public. 

Toutes ces solidarités additionnées nous permettrons de redistribuer les deniers que nous aurons récoltés.  
Bravo et merci à chacun du travail accompli pour mener à bien ce projet.   

Jacques Veuthey 



Doug Campbell, un volontaire nous parle de son 
expérience aux jeux olympiques de Sotchi 

Pour inaugurer notre nouveau lieu de 
réunion à l’hôtel Le Montpellier à 
Verbier notre ami Doug, qui nous rend 
visite régulièrement, a eu l’excellente 
idée de nous parler de son expérience de volontaire aux derniers jeux 
olympiques d’hivers de Sotchi. A entendre son enthousiasme quand il 
en parle, on est certain qu’il n’en a rapporté que d’excellents souvenirs.  

Son inscription en tant que volontaire n’a pas coulé de source. En 
empruntant le chemin officiel, par internet et malgré une visite aux bureaux de l’organisation à 
Moscou, sa démarche est restée lettre morte.  

Heureusement, le hasard fait bien les choses. Sa 
rencontre avec un athlète américain, marié à une 
championne russe de snowboard,  lui a permis de 
décrocher la timbale et de faire partie des 
quelques 25'000 volontaires sélectionnés. C’est 
ainsi qu’il s’est retrouvé, quelques jours avant 
l’ouverture des jeux, sur le snowpark à manier la 
pelle et à aider à aménager la piste.  

Pendant les épreuves, il s’est mué en garde 
barrière pour contrôler les passages qui 
permettaient aux  officiels d’accéder au site de compétition. Une position privilégiée pour 
assister aux épreuves. Il a pu ainsi tourner, du bord même de la piste, quelques courtes vidéos, 
intéressantes et spectaculaires.  

Mais les plus beaux souvenirs, c’est du côté 
humain qu’il faut les rechercher. Il a été très 
chaleureusement accueilli par les volontaires 
russes et a pu mesurer toute la générosité dont 
est capable le peuple russe. Il est certain qu’un 
presque septuagénaire débarquant au milieu 
d’une foule de jeunes gens et parlant la langue 
nationale devait lui attirer la sympathie. 

Et quand il nous parle des jeux paralympiques, il faut voir son regard rayonnant. Quelle 
expérience extraordinaire de pouvoir côtoyer ces athlètes d’exception, de les voir dévaler les 
pentes à toute vitesse malgré leur handicap et de voir leur joie éclater à l’arrivée. C’est 
certainement dans ces moments que l’esprit olympique tant vanté ressort le mieux.

Merci Doug pour ta présentation. Elle nous aura permis de passer une très bonne soirée. 

Daniel 



La sortie à ski de l’Espace Mont-Blanc,  
Le samedi 24 janvier 2015 

Les Suisses de Verbier { Serge et Sylvette 
Albertini, Christophe et Isabelle Sempere, Guy 
Morand, Jacques Veuthey et Pascale Rocard) ainsi 
que ceux de Martigny sont à l'heure pour ce 
nouveau ESPACE Mont 
BLANC. Ponctuel, à 9 
heure du matin, tout ce 
petit monde se retrouve 
au pied du téléphérique 

de la Flégère. Sont là aussi ceux du rotary d'AOSTE, ceux de Chamonix 
arriveront un peu plus tard !  

Avec l'équipe d'Aoste, nous filons vers les sommets, transperçons le 
brouillard pour découvrir après quelques télésièges une vue magnifique 
sur le Mont Blanc en face, les Drus pointés vers le ciel. Une vue panoramique extraordinaire sur 

les chaînes de montagnes 
tandis qu'une mer de 
brouillard calfeutre la vallée. 

Nous avons un bon rythme, 
entre le Soleil  d'en haut et la 
vue splendide et le brouillard 
opaque qui nous rappelle que 
nous sommes de pauvres 
skieurs aveugles 
soudainement. Je signale qu'un 
certain Jean Franco, d’Aoste 
et 76 ans, nous fait cavaler en 
ski !  
OH Mama Mia, quelle énergie 
le valdotain !!!  

Heureusement que l’on doit attendre Guy qui change 
régulièrement de lunettes ce qui nous permet de souffler ! Je 
m'écrase lamentablement à l’arrivée d’un télésiège tandis que 
Jacques se fait éjecter de son assiette de téléski ! Eh oui, ça 
arrive ! 



Juste avant de déjeuner au restaurant de La 
bergerie nous filons découvrir le point de vue 
à l'arrivée du téléphérique du Brévent ! Une 
bonne piste encore pour nous finir avant 
d’arriver à 13 h où les rotariens de Martigny 
et de Chamonix nous attendent pour dévorer 
une croute aux champignons pour certains et 
une bonne entrecôte bien méritée pour 
d'autres (service nickel)  

Nous redescendons en télécabine car le brouillard 
s'est fait dense et les plaques de glaces ne nous 
réjouissent plus, Sauf pour Serge Albertini 
téméraire qui ira jusqu'en bas en ski! Le club 
d'Aoste nous invite pour le 30 janvier. 
L'équipe de Christophe rentre vers Verbier ainsi 
que certains participants des clubs italiens et 
français.  

Pour notre part, nous retrouvons l'équipe de 
Chamonix vers 18 h au restaurant de *La Calèche* 
pour un moment très convivial et un dîner excellent.  

Très bien accueilli par nos amis, qui nous sollicitent 
pour la course du TRAIL qui a lieu fin août. Et 
pourquoi pas ? On garde le contact. 

Un grand merci au nom de notre club.  

Bisous, Pascale 



Valais Passion : conférence de Monsieur François Perraudin 
C’est à Liddes dans l’hôtel de notre ami Jean-Bernard May que notre réunion hebdomadaire du 24 
février s’est tenue.

Au programme : présentation du film Valais 
passion par son auteur François Perraudin. Une 
belle assistance de notre Club, mais aucun 
« lidderin », habitant du lieu, ne s’est déplacé ; 
ceci malgré l’effort publicitaire conséquent pour 
informer la population ! 

La présentation fut des plus intéressantes et c’est 
sous un aspect insolite que nous découvrons ou 
redécouvrons notre beau canton. Non seulement 
les aspects environnementaux, mais également la 
vie industrielle l’agriculture, la viticulture, les 
nouvelles technologies, tous ces sujets furent 
abordés avec brio par le conférencier.  

Le chantier Nant de Dranse nous a également été 
présenté, quel énorme œuvre souterraine à peine imaginable pour le commun des mortels 

En bref une soirée captivante avec en 
final une excellente fondue servie par 
JB. 

Merci à François Perraudin, 
merci à JB 

     Guy  



Visite de la Berne Fédérale 
En ce mercredi matin du 11 mars, la journée 
commence dès potron-minet puisque c’est à 6:45 
précises que notre bus, conduit de main de maître 
par notre ami JB, prend la route pour se rendre à 
Berne.  

Le paysage qui défile sous nos yeux encore 
ensommeillés est tellement beau, charmant et 
bucolique que personne (ou presque) ne remarque 
que l’on a sauté la halte prévue au relais de La 
Gruyère. Un petit café bien fort, ce sera pour une 

autre fois ! Mais tout le monde garde le sourire, la preuve : 

Quelques bavardages plus loin, nous retrouvons à l’entrée du service fédéral topographique 
fédéral à Wabern M. Pascal Sarrasin le président du club de Martigny, associé à cette sortie. 

Un petit bonjour, une 
distribution des badges visiteurs 
et nous voilà dans une salle de 
conférence pour écouter 
attentivement les explications de 
notre sympathique guide qui nous 
fait découvrir les milles et unes 
facettes de ce département qui 
produit les cartes de géographie 
que nous connaissons tous. 

Le petit film diffusé nous fait 
survoler une partie de la Suisse 
en avion ou partir hors des 

sentiers battus à la recherche des chemins camouflés sous les arbres.  



Ils ne doivent pas s’ennuyer les géographes et 
cartographes employés de ce service de 
l’armée, quelles tâches diverses leurs 
incombent. 

La visite des installations : imprimerie, mise à 
jour des cartes, analyse des couches 
géologiques, reproduction et j’en passe nous 
impressionne de par la technique utilisées, les 
moyens mis en œuvre et la compétence des 
employés qui nous font découvrir avec fierté 
et plaisir leur environnement professionnel.  

Tout le monde est passionné même si personne ne va avouer qu’il n’a pas tout compris aux 
nombreuses explications fournies ! 

Un merci tout spécial à Madame 
Mauron, la responsable du service, qui a 
organisé notre visite de main de maître.  

Après la technique, il est temps de se rassasier en dégustant un excellent plat bernois suivi d’une 
toute petite meringue à la crème de l’Emmenthal, le tout arrosé de la bière maison.  



Et après avoir laissé les ours derrière 
nous, nous nous dirigeons à travers les 
superbes rues de notre capitale vers le 
Palais Fédéral. Au passage on jette un 
regard admiratif sur les fameuses et 
superbes fontaines bernoises, on s’étonne 
toujours de découvrir au passage la maison 
du Suisse Abert Einstein et la complexité 
de la Zytglocke nous laisse toujours un peu 
perplexe ! 

Notre délégation est attendue sur 
la place fédérale par notre future 
cheffe du protocole, Marie-Jo, 
venue tout spécialement à Berne 
s’entraîner avec des professionnels 
de la branche sur la manière de 
mener nos futures assemblées.   

Il est vrai que les séances du 
conseil national valent leur pesant 
d’or. Question discipline, on se 
dirait presque à une réunion de 
notre club un soir d’apéro ! 

Après les contrôles et les formalités d’entrée nous grimpons dans les étages du majestueux 
bâtiment pour prendre place dans les tribunes qui surplombent la salle du conseil national. Et 
chacun de se pencher et se tordre le cou pour reconnaître ou observer nos vedettes politiques.  

On essaie de suivre les discours qui 
se prononcent dans un joyeux 
brouhaha et qui semblent 
n’intéresser personne. 
Heureusement qu’une petite 
brochure nous explique la manière 
de travailler des conseillers.  

Comme tout se passe en coulisse et 
dans les commissions les discours 
prononcés à la tribune ne le sont que 
pour figurer au protocole officiel. 



Le conseiller national dont nous 
sommes les invités, M. Jean-René 
Germanier, vient nous chercher 
après une petite heure pour nous 
conduire dans une superbe salle de 
conférence.  

C’est l’occasion de se renseigner et 
de poser des questions sur les sujets 
qui nous tiennent à cœur.  

Message de notre président à nos parlementaires

Messieurs les Conseillers Nationaux,

Mesdames, Messieurs, en vos titres et fonctions,

Mesdames, Messieurs,

Combien sont-ils les suisses à être venus un jour à Berne pour découvrir le Palais Fédéral ? 

Certainement beaucoup de nos concitoyens ont déjà fait cette démarche. Pour ma part c’est ma première visite 
à l’intérieur de ce bâtiment. J’y ressens une grande émotion.  Cette proximité avec nos élus et avec tout ce que 
représente notre démocratie, notre Etat, nos institutions me touche tout particulièrement.

De plus, venir ici un jour de session du parlement et y rencontrer les représentants de notre canton est un 
événement spécialement marquant.

Nous sommes les membres d’un club de service valaisan, le Rotary  club de Verbier-St-Bernard. Nos activités 
culturelles nous amènent ce jour à visiter Berne, l’Office fédéral de la Topographie et ce Palais.

Messieurs les Conseillers nationaux nous vous remercions vivement de nous accueillir dans cet hémicycle où se 
déroule la politique fédérale suisse. 

Votre fonction est extrêmement importante. Vous représentez ici les 327'000 valaisans ainsi que les différents 
courants politiques de notre canton. Selon vos sensibilités vous cherchez des solutions pour l’intérêt général de 
vos concitoyens.

Merci pour votre travail, pour le débat d’idée que vous suscitez chacun selon votre conception de la société. 

Merci aussi de défendre les intérêts du Valais sous la coupole fédérale.

La politique a pour fin non pas la connaissance mais l’action a dit Aristote le philosophe grec.

Vous avez beaucoup d’objets à débattre, de dossiers à faire avancer, de votations, de décisions à prendre.

Nous nous réjouissons de pouvoir échanger avec vous sur les sujets traités lors cette session de printemps.

Bonne continuation dans vos activités. Bravo et merci pour vos engagements.

Jacques Veuthey



Le dialogue est constructif, intéressant, empreint de convivialité et de simplicité. La vraie 
démocratie à la Suisse. 

Après ces échanges, il est temps de 
visiter le Palais Fédéral proprement 
dit. Bien sûr les coulisses nous sont 
fermées et il n’est pas possible 
d’accéder à la salle des pas perdus ou 
de prendre place derrière les pupitres 
des conseillers. Pas question non plus 
d’aller prendre la place d’un de nos 
conseillers fédéraux dans son bureau 
et d’octroyer le 11 mars jour férié en 
Valais.  

Notre charmante guide avec son accent 
tessinois chantant nous décrit avec humour et 
compétence les caractéristiques du hall 
central. 

Dorénavant, il n’y aura plus de secret pour 
nous en ce qui concerne  l’architecte du palais, 
les symboles que représentent Winkelried ou 
Nicolas de Flüe, la place du petit dernier 
entré dans la confédération en 1979 et ce que 
représentent les statues des lansquenets au 
pied des escaliers (je vous le souffle, il s’agit 

des langues nationales).  

Nous sommes devenus familiers d’Arnold Von Mechtal et de ses acolytes révolutionnaires 
qu’étaient Werner Stauffacher et Walter Fürst. Un bon moment pour la révision de notre 
histoire suisse. 

Avant de retourner dans nos pénates, nous 
passons encore un moment fort agréable dans 
la salle des glaces, superbement rénovée, à 
apprécier un généreux apéritif offert par M. 
Germanier que nous remercions encore une 
fois chaleureusement. 

Curieusement, personne ne souhaite au retour 
faire halte au relais de La Gruyère. La 
journée a été suffisamment remplie.  

Nous en garderons un excellent souvenir. 

Daniel 
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Nous entrons dans le vif du sujet 
Le moins que l’on puisse dire, c’est que la commission El Puente n’a pas chômé au cours de ce 
premier trimestre 2015. Nous en étions restés à la fin de l’année passée à la définition 
exhaustive du projet et à la préparation des visites aux clubs amis. C’est ce que nous avons mis en 
œuvre pendant ces premiers mois de l’année. 

Nous nous sommes donnés jusqu’à fin mars pour déposer notre demande auprès de la fondation 
internationale. Ce délai est très court, mais il est simple à comprendre : plus nous attendons, plus 
le projet ENED Segundo aura des difficultés à se réaliser. La directive CONANI qui oblige les 
enfants de plus de 15 ans à quitter La Casa est impérative et immédiate, impossible d’imaginer 
une seconde de renvoyer ces adolescents à la rue. 

Que faut-il faire pour que le projet soit approuvé par la fondation 
internationale ? 
Je ne vais pas vous énumérer les nombreuses pages énonçant les conditions d’acceptation d’un 
projet, vous avez la possibilité de consulter tous ces documents en cliquant sur le lien suivant : 

https://www.rotary.org/myrotary/fr/take-action/apply-grants/global-grants

En ce qui nous concerne, nous devons 
répondre concrètement aux questions 
suivantes : 

A quel axe stratégique répond notre 
projet ? 
En lisant les conditions qui définissent un 
axe stratégique, on se rend vite compte 
qu’aucun projet ne peut répondre 
entièrement à toutes les conditions, souvent 
il répond en partie à plusieurs critères. Nous 
avons cherché, à partir de la définition du 
projet, quels étaient les axes concernés. Nous en avons trouvé trois. 

Alphabétisation et éducation de base 
Notre projet propose d’offrir à nos bénéficiaires un accompagnement individuel ciblé, grâce aux 
éducateurs de la Casa, mais grâce également aux partenariats avec les différentes institutions de 
formation professionnelle. Ce partenariat est essentiel pour l’aboutissement du projet de vie de 
chaque jeune.  

https://www.rotary.org/myrotary/fr/take-action/apply-grants/global-grants
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En effet, une fois l’école terminée, beaucoup 
d’entre eux ne peuvent poursuivre vers une 
formation universitaire. Pour ces jeunes, leur 
offrir un accès à une formation professionnelle 
signifie  leur donner la possibilité d’exercer par la 
suite un métier, et de vivre par leurs propres 
moyens. Le choix de la formation se fera selon les 
goûts de chaque jeune, mais aussi suivant les 
ouvertures que les formations professionnelles 
offrent sur le marché du travail. Au sein de la Casa 
ENED Segundo, un contrat sera passé entre la 
fondation et chaque jeune afin que celui-ci s’engage 
à offrir le meilleur de lui-même et à s’investir 

pleinement dans un projet de formation qui le rende par la suite actif et autonome. 

La formation en République Dominicaine est payante. Nous allons donc financer les frais de 
formation ainsi que les frais pour l’éducateur spécialisé qui va accompagner ces jeunes.

Santé de la mère et de l’enfant
Sans argent, il n’est pas facile d’accéder aux soins, aux 
médecins et à la médecine préventive. Non seulement nous 
allons financer les frais médicaux pour les jeunes de La 
Casa Segundo mais nous voulons également offrir cette 
possibilité aux familles de ces adolescents quand ces 
familles existent. Il ne faut pas oublier que si ces enfants 
doivent séjourner à la fondation ENED c’est que leur 
famille soit n’existe pas, soit est déchirée. Très rarement 
le père est présent. Toute la charge de la famille, souvent 
nombreuse, incombe  la mère qui doit se débrouiller 
comme elle le peut pour survivre. Dans tous les cas la famille n’est pas à même d’assurer une 
éducation correcte. Aider ces familles c’est les aider à reconstituer leur santé et leur dignité.  

A ce titre, notre projet entre en plein dans cet axe stratégique. 

Développement économique et local 
Pour encadrer ces enfants, des 
professionnels sont indispensables, tant 
pour l’éducation que pour assurer leur 
sécurité. En prenant en charge les salaires 
de l’éducateur, du personnel d’entretien et 
du gardien, nous contribuons de façon 
modeste mais concrète à créer des postes 
de travail. Ainsi nous pensons répondre en 
partie aux critères de cet axe 
stratégique. Chaque emploi créé est un 
chômeur en moins. Cela compte dans un 
pays où le chômage atteint 15%. 
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En plus, en permettant aux jeunes d’acquérir un métier, ces derniers seront apporteurs de forces 
vives pour l’économie dominicaine qui en a bien besoin.

Les clubs partenaires et solidaires 
Pour qu’un projet devienne international, la collaboration entre plusieurs clubs rotariens est 
indispensable. Cette collaboration doit comprendre des clubs proches, des clubs du même district 
ou des clubs de contact. En outre, on doit trouver en République Dominicaine un club qui 
acceptera d’être notre partenaire et qui s’impliquera pour surveiller sur place le bon déroulement 
du projet.  

Dès le début de l’année, nous sommes donc partis à la recherche du 
partenaire solidaire. Tout d’abord, nous avons développé une 
présentation en français et en espagnol pour pouvoir expliquer le 
contenu de notre action. Ensuite, nous avons multiplié les contacts, 
écrits ou téléphoniques : A plusieurs reprises nous avons relancé nos 
demandes pour aboutir à un résultat.   

Il n’est pas toujours facile d’obtenir la possibilité de présenter un 
projet, les clubs savent bien que nous venons pour leur soutirer quelques 
monnaies sonnantes et trébuchantes. Ils ont leurs priorités, leurs 
actions, leurs bénévolats. 

Parfois nous avons pêché par optimisme et, où nous avions cru que cela serait facile, dû faire face 
à la désillusion et à la douche froide. Parfois, au contraire, ce fut inattendu et très simple. Bref, 
on a passé par des moments passionnants même si parfois ce fut stressant. 

La très bonne surprise est venue de la République Dominicaine. Nous avions écrit aux clubs de la 
ville de Santo Domingo la plus proche de Boca Chica et, très rapidement, nous avons reçu des 
réponses positives de trois clubs qui se sont déclarés être intéressés.  

A la fin du mois de février, je me suis donc rendu à Santo Domingo pour rencontrer les 
présidents des trois clubs et participer à leur séance plénière. Des visites riches en émotions et 
passionnantes. 

L’accueil dans tous les clubs a été très 
chaleureux, sympathique, généreux et 
intéressé. Pour un rotarien néophyte 
comme moi, ce fût vraiment 
passionnant. Je me suis plié sans 
problème au rituel en vigueur dans tous 
les clubs visités : on ouvre la séance en 
chantant l’hymne national (je 
l’apprendrai par cœur pour la prochaine 
visite), un participant énonce une 
prière et le responsable du protocole 

dirige la séance. Le président intervient au besoin en agitant sa cloche. Croyez-le ou non, il est 
rare qu’un intervenant soit interrompu par un autre ou que des discussions en aparté se 
poursuivent une fois la séance commencée !  
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Dans les deux premiers clubs visités, le projet avait été étudié par une commission et une visite à 
La Casa avait déjà été faite ou programmée. C’est dire le sérieux avec lequel nos amis dominicains 
avaient préparé ma visite.  

Pour me faciliter la tâche, m’aider à présenter le projet en espagnol et répondre aux questions, 
je me suis fait accompagner pour les séances plénières par des responsables de la fondation 
ENED ou un responsable de La Casa. Ils ont pu ainsi répondre pratiquement aux nombreuses 
questions émanant de l’assemblée. Je suis reparti de Santo Domingo avec un bon espoir de 
réalisation. 

Les dons de particuliers 
Les membres de la commission ont pris sur eux d’envoyer
à leurs amis proches un message de demande de soutien 
en faveur du projet, accompagné d’une description de 
notre action. Très rapidement, les réponses positives 
nous ont été retournées et notre caissier a eu la bonne 
surprise de voir le compte bancaire du club gonfler de 
quelques milliers de francs.  

Au moment où j’écris ces lignes, la somme définitive n’est 
pas entièrement connue. Comme ces montants vont venir 
s’ajouter à ce que le club a accepté de financer, le 
budget final du projet sera vraiment important et nous 
pourrons apporter notre aide sur six ans au lieu de 
quatre comme initialement prévu. Et ceci sans prétériter nos finances. On ne peut que s’en 
réjouir. 

Le budget définitif sera publié une fois que la fondation internationale aura accepté notre 
demande. 

Et aujourd’hui, on en est où ? 
Tout ce travail a déjà commencé à porter ses fruits. Une semaine après mon retour de Santo 
Domingo, j’ai eu la bonne surprise de recevoir un message de Lénine Francisco Hiraldo, le 
président du club RC Santo Domingo Bella Vista, qui m’informait que son club acceptait d’être le 
club local, qu’il allait participer au financement du projet et formait une commission El Puente 
dans son club pour parrainer notre action.  

Bingo sur toute la ligne, cet accord étant une condition sine qua none pour que la fondation entre 
en considération. 

Notre club de contact, le RC Verona Scaligeri a très rapidement répondu à notre demande d’aide. 
Dernièrement, nous avons reçu un message de nos amis du club de Dijon Ducs de Bourgogne qui 
s’engagent avec nous pour ce projet. L’ancien club de Jérôme, le RC de Boulogne-Billancourt a 
également accepté de mettre la main à la poche. 

Du côté suisse, après avoir présenté le projet à la présidente du RC Sion-Rhône à l’occasion de la 
journée PETS à Martigny, cette dernière nous a spontanément et immédiatement accordé son 
soutien. D’autres clubs de la Riviera nous ont également affirmés vouloir participer, nous 
attendons leur confirmation définitive. 
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Est-ce que ce n’est pas formidable ces soutiens aussi généreux que désintéressés ? Le Rotary, ce 
n’est pas que Servir c’est aussi l’Amitié. Bravo.    

La suite 
Maintenant, il nous reste à finaliser le budget, à 
récolter les dernières signatures obligatoires et 
espérer que notre dossier sera assez solide pour 
recevoir la bénédiction de la fondation 
internationale.  

Autant dire que ces prochains mois vont être 
riches en suspens ! Vous en serez informé 
régulièrement lors des séances du club. 

A chaque fois que je pense à Saint Domingue, j’ai encore en mémoire les sourires et les yeux 
émerveillés des « eneditos », ces gamins qui viennent vous saluer et vous dire merci quand vous 
passez par La Casa.  

C’est une expérience tellement enrichissante, je la recommande à chacun. Alors, si vous allez 
chercher le soleil sur les plages de Santo Domingo n’hésitez pas une seconde, faites le détour et 
allez dire bonjour à ENED et à nos amis du RC Santo Domingo Bella Vista. Vous verrez comme 
vous serez bien accueillis. 

A ce stade du projet, il ne reste plus qu’à se tenir les pouces et espérer que tout se déroule 
conformément à nos souhaits. 

Verbier, mars 2015 

Daniel 



Nouveaux membres 
Anne ma sœur Anne, ne vois-tu pas poindre à 
l’horizon un nouveau membre ? 

 Personne à l’horizon en ce premier trimestre 2015. 
Notre club reste confiné à 24 membres. 

Alors pensez à aider Paul dans ses efforts de 
recrutement. N’hésitez pas à lui souffler un nom à 
l’oreille. Il ne manque certainement pas de 
personnalités dans nos vallées qui pourraient venir 

renforcer notre club. 

Démissions / Congés 
Pas de démission enregistrée dans cette période. Notre ami Conor qui avait un instant songé à 
quitter le club a décidé de le réintégrer. Comme il est toujours en déplacement, le comité a 
décidé de lui accorder un congé spécial de 24 mois. 

Taux d’assiduité 48,05 % 
Bravo, le taux d’assiduité aux activités du club est en légère 
hausse. Nous atteignons maintenant un taux de participation de 
48,05 %.  

Attention, on peut faire mieux. 

Participez tous à la vie du club, c’est vous qui le rendez intéressant. 

Bulletinier 
Le club est toujours à la recherche d’un bulletinier pour les prochaines périodes. Il ne s’agit pas 
de tout rédiger mais d’assembler et de mettre en page les nombreux articles qui lui sont 
régulièrement adressés par les membres assidus. 

Et vous ne le savez peut-être pas mais il est autorisé de se porter volontaire quand on fait partie 
d’un club Rotary. 

Verbier, mars 2014 

Daniel 



Connaissez-vous l’origine et la signification du mot : NUIT ?
Dans de nombreuses langues européennes, le mot NUIT est formé par la lettre "N", suivie du 
numéro 8 dans la langue respective. La lettre "N" est le symbole mathématique de l'infini, suivi 
du nombre 8, qui symbolise aussi l'infini.

Ainsi, dans toutes les langues, NUIT signifie l'union de l'infini !

Voici quelques exemples :

Portugais : noite = n + oito (8)
Anglais : night = n + eight (8)
Allemand : nacht = n + acht (8)
Espagnol : noche= n + ocho (8)
Italien : notte = n + otto (8)
Francais : nuit = n + huit (8)

Intéressant, non ?

Maintenant que vous le savez et que cela est si évident, vous vous 
demandez pourquoi vous ne l’aviez pas remarqué avant !

Allez, bonne nuit.
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VOTRE ROTARY CLUB 
Est-il dynamique ? Implique-t-il ses 

membres ? Monte-t-il des actions pertinentes 

et sait-il innover ? Ses activités tiennent-elles 

compte de la diversité des membres, de leurs 

talents et de leurs personnalités ?  

Nous vous proposons plusieurs pistes pour 

vous aider dans votre réflexion sur l’avenir de 

votre club. Soyez ouverts au changement et 

lancez-vous ; si quelque chose ne marche pas, 

vous aurez bien le temps de passer à autre 

chose. L’important est que chaque 

membre se sente impliqué dans 

l’avenir de son club et son succès.



MON CLUB EST 
DYNAMIQUE
Il y avait 9 membres dans mon club lorsque j’en  
suis devenu le président. Nous nous réunissions 
pendant deux heures à l’heure du dîner dans un 
restaurant familial.  

La première chose que nous avons faite pour 
dynamiser le club a été de déplacer nos réunions 
au club de golf, un endroit plus attractif pour les 
professionnels et qui de plus est gratuit. 

Nous avons également choisi la formule Apéritif ce 
qui nous a permis de réduire la durée de la réunion 
à une heure ainsi que nos coûts. Les membres plus 
jeunes pouvaient, après la réunion, rentrer dîner 
avec leur famille.   

Enfin, nous avons un peu diversifié le programme 
de nos réunions. La première réunion du mois cible 
l’Action professionnelle, les membres pouvant ainsi 
se familiariser avec les professions représentées au 
sein du club. La 2e réunion cherche à informer nos 
membres sur le Rotary. Puis en 3e semaine, nous 
invitons un intervenant et enfin pour la dernière 
réunion du mois, nous organisons une assemblée de 
club où l’ensemble des membres sont informés des 
actions et des collectes de fonds du club.    

Nous avons demandé à nos membres de dresser 
une liste de membres potentiels que nous avons 
invité à participer à une de nos réunions. Nous 
avons, grâce à cette initiative, recruté 11 nouveaux 
membres, dont 10 qui ont moins de 40 ans. Ils ont 
tous été placés dans une commission susceptible 
de les intéresser et nous faisons en sorte qu’ils 
s’épanouissent dans notre club. Ceci est un volet 
essentiel de notre stratégie car il permet de tisser 
des liens plus forts entre les membres du club.  

Nick Krayacich 
Rotary club de LaSalle Centennial 
Canada
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2 Sur Mon Rotary

Rotary Club Central

Cours sur Rotary Club 
Central dans notre centre 
d’e-learning

Sur Mon Rotary

Guide de réflexion 
stratégique

Définir des objectifs sur 3 ou 5 ans
Votre club est composé de décideurs locaux déterminés à avoir 

un impact et désireux de participer activement à la vie de leur club. Alors 
ensemble, définissez vos objectifs et formulez une stratégie pour les 
concrétiser. Ils devront couvrir l’e�ectif, les actions, l’image publique, la 
formation des dirigeants et le soutien à la Fondation. Ajustez si nécessaire 
votre stratégie en fonction des progrès accomplis et déterminez comment 
impliquer tous les membres du club dans l’atteinte des objectifs.        

Et pourquoi ne pas…
• Consacrer vos réunions pendant un mois à une réflexion stratégique à l’aide 

du Guide de réflexion stratégique. 
• Organiser une réunion dans un nouveau lieu afin de stimuler la créativité  

des membres et les encourager à s’exprimer.  
• Élaborer des stratégies pour mieux impliquer les membres sur les  

5 prochaines années.

Établir des objectifs annuels sur  
Rotary Club Central

Une fois vos objectifs à long terme établis, il s’agit de formuler des objectifs 
annuels réalistes et quantifiables. Vous les saisirez dans Rotary Club Central où 
vous pourrez suivre vos progrès, ajuster vos objectifs si nécessaire et les mettre 
régulièrement à jour. Encouragez tous les membres à consulter les objectifs du 
club sur Rotary Club Central et à donner leur feedback. 

Et pourquoi ne pas…
• Se concentrer sur un point qui fonctionne bien dans le club et essayer d’y 

exceller.
• Inviter les commissions du club à proposer des objectifs annuels répondant à 

des besoins locaux.
• Présenter chaque mois en réunion les progrès accomplis.  

Toutes les ressources citées sont disponibles sur www.rotary.org/myrotary.

https://www.rotary.org/myrotary/fr/secure/13301
http://learn.rotary.org
http://learn.rotary.org
http://learn.rotary.org
https://www.rotary.org/fr/document/745
https://www.rotary.org/fr/document/745
http://www.rotary.org/document/745
http://www.rotary.org/document/745
http://www.rotary.org/myrotary
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Organiser régulièrement des assemblées 
pour impliquer et informer les membres

Les assemblées de club permettent aux membres d’y discuter des objectifs et 
activités du club. Le club peut ensuite puiser dans leurs talents et transcender 
leur enthousiasme pour passer à l’action et répondre aux problématiques 
locales. De nombreux clubs utilisent ce type de réunion pour motiver leurs 
membres et nourrir leur engagement humaniste et citoyen.  

Et pourquoi ne pas…
• Permuter le président de club lors d’une réunion avec celui d’un club voisin, 

puis organiser ensuite une assemblée pour parler de l’expérience.  
• Inviter les nouveaux membres lors des assemblées à faire part de leurs 

premières impressions sur le club et les membres à suggérer de nouvelles 
idées. 

• Organiser chaque mois un forum de 10 minutes à la fin d’une réunion 
et demander aux membres de présenter de nouvelles idées ou sujets de 
discussion.  

Bien communiquer 
La communication dans un club ne doit pas se faire à sens unique.  

Il doit s’agir d’un dialogue ouvert entre dirigeants du club et membres. Votre 
plan de communication doit prévoir la dissémination des informations lors des 
réunions, sur le site du club et les réseaux sociaux.   

Et pourquoi ne pas…
• Mettre régulièrement à jour le site du club et ses pages sur les réseaux 

sociaux. Bien faire la distinction entre les informations destinées aux 
membres et celles pour le grand public. 

• Demander aux membres mieux au fait des nouvelles technologies d’expliquer 
aux autres l’architecture du site du club ou comment naviguer sur les réseaux 
sociaux.   

• Faire circuler les informations et demander régulièrement aux membres leur 
avis.   

Sur Mon Rotary

Brand Center du Rotary

Sur Mon Rotary

La présidence du club

La commission 
Administration du club

http://brandcenter.rotary.org/fr-FR
http://www.rotary.org/fr/document/520
http://www.rotary.org/fr/document/529
http://www.rotary.org/fr/document/529
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Assurer la continuité en formant les futurs 
dirigeants du club

La rotation annuelle des dirigeants o�re aux membres la possibilité d’assumer 
de nouveaux rôles. Il est donc important qu’ils aient une bonne connaissance 
de chaque poste et de ses responsabilités pour susciter des candidatures 
et faciliter la transition. La continuité peut être assurée en nommant des 
dirigeants sur plusieurs années, en ayant un responsable en exercice, élu et 
sortant dans chaque commission et par une collaboration étroite entre les 
présidents élu, nommé et sortant. 

Et pourquoi ne pas…
• Demander aux dirigeants de club en exercice d’identifier eux-mêmes qui peut 

prendre leur relève.   
• Chercher à identifier les talents et intérêts des membres et leur assigner des 

rôles en fonction. 
• Organiser des formations en situation réelle pour les dirigeants entrants au 

moins un mois avant qu’ils ne prennent leurs fonctions.  

Sur Mon Rotary

Formation au leadership –  
Guide pour lancer un 
programme

La présidence du club

Le secrétariat du club

Le trésorier du club

Manuels des commissions  
Administration,  
Effectif,  
Relations publiques,  
Actions et  
Fondation du club 

Adapter le règlement intérieur au 
fonctionnement du club

Le règlement intérieur recommandé au club constitue un point de départ et un 
modèle que vous devrez agrémenter et adapter en fonction de l’évolution du 
club et de ses besoins et pratiques .  

Et pourquoi ne pas…
• S’assurer que votre club utilise la dernière version du règlement intérieur 

recommandé au club. 
• Publier le règlement intérieur du club sur son site ou le distribuer lors 

des assemblées afin que les membres puissent o�rir des suggestions 
d’amendements. 

• Le mettre à jour si besoin chaque année et le distribuer aux nouveaux 
membres.

• Tester les nouvelles procédures avant de modifier votre règlement intérieur. 

Sur Mon Rotary

Règlement intérieur 
recommandé au club

Statuts types du Rotary club

Toutes les ressources citées sont disponibles sur www.rotary.org/myrotary.

http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/567
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/567
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/567
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/520
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/547
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/519
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/529
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/531
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/537
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/540
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/541
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/607
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/607
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/632
http://www.rotary.org/myrotary
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Favoriser les relations humaines au sein  
du club

Les passions communes favorisent le rapprochement. Si vous vous sentez 
bien dans votre club et appréciez ses membres, il est fort probable que vous y 
restiez. De même impliquer les familles aux activités facilitera le recrutement 
de plus jeunes membres. Il est essentiel de faciliter les contacts entre les 
membres, et tout particulièrement avec les nouveaux membres.    

Et pourquoi ne pas…
• S’asseoir lors de chaque réunion à côté d’une personne di�érente et engager 

la conversation.  
• Envisager la création d’un club satellite pour mieux répondre aux besoins 

des membres habitant loin ou ayant des enfants en bas-âge. 
• Inviter les amis et leurs familles à participer aux réunions, actions et 

évènements du club, et ce à plusieurs reprises.
• Sonder les membres pour voir à quels types d’évènements ils aimeraient 

participer et les jour et horaire préférés. 

Sur Mon Rotary

Guides des Amicales du 
Rotary

Rejoindre une Amicale 
d’action

S’inscrire à la convention sur 
www.riconvention.org/fr

S’assurer que les membres participent tous 
à des activités qui les intéressent 

On rejoint un club avant tout pour passer à l’action, avoir un impact, élargir 
ses horizons et son réseau. Et c’est pour ces mêmes raisons qu’on y reste. 
Les membres, qu’ils soient nouveaux ou plus anciens, resteront impliqués 
s’ils s’engagent dans les actions et activités du club. Mais encore faut-il leur 
demander d’y participer. 

Pourquoi ne pas…
• Impliquer très tôt les nouveaux membres. S’informer des raisons pour 

lesquelles ils ont rejoint le club et leur proposer des postes ou de participer à 
des actions susceptibles de les intéresser.   

• Faire un sondage sur les intérêts des membres et planifier vos actions, 
activités et programmes hebdomadaires en fonction des résultats. 

• Demander aux membres de se présenter durant une réunion et d’indiquer 
leur parcours, talents et passions.    

• Déterminer quelles activités du club pourraient aider les membres à 
développer leurs compétences ce qui peut avoir un impact sur leur carrière. 

Sur Mon Rotary 

Comment monter une action

Outils d’évaluation du club

Ressources sur les différentes 
phases d’une action

http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/886
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/886
https://www.rotary.org/en/node/8406
https://www.rotary.org/en/node/8406
http://www.riconvention.org/fr
http://www.riconvention.org/fr
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/577
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/618
https://www.rotary.org/myrotary/fr/project-lifecycle-resources
https://www.rotary.org/myrotary/fr/project-lifecycle-resources
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Préparer les membres à exercer des 
responsabilités dans le club

Vous disposez d’un vivier de décideurs et de professionnels locaux, en mesure 
de prendre à terme les commandes du club. Organisez donc une solide 
orientation des nouveaux membres et o�rez des cours de leadership à tous.  
Les dirigeants du club doivent assister aux formations o�ertes au niveau du 
district et mettre en pratique ce qu’ils y auront appris.  

Pourquoi ne pas…
• Nommer un chargé de formation ou une commission dédiée.  
• Nommer des membres plus jeunes ou nouveaux à des postes à 

responsabilités. Ils y développeront leurs talents ce qui peut leur être  utiles 
dans un cadre professionnel.  

• Demander aux membres ce que devrait couvrir la formation au leadership.  

Nommer des commissions qui 
correspondent aux activités du club

Nous recommandons de nommer des commissions :

• Administration
• E�ectif

• Relations publiques
• Actions

• Fondation Rotary

Mais n’hésitez pas à en créer d’autres telles que Subventions ou Action 
Jeunesse si cela est nécessaire. Ces commissions sont le bras opérationnel de 
votre club et l’aident à atteindre ses objectifs.  

Pourquoi ne pas…
• Petits clubs : regrouper les activités des commissions.
• Clubs importants : créer de nouvelles commissions pour impliquer davantage 

de membres. 

Sur Mon Rotary

Organigrammes suggérés 
aux clubs 

Manuels des commissions  
Administration,  
Effectif,  
Relations publiques, 
Actions et  
Fondation du club 

Sur Mon Rotary

Le Rotary : des décideurs 
solidaires

Informations pour nouveaux 
membres 

Ressources pour formateur 
dans le centre d’e-learning

Orientation des nouveaux 
membres

Formation au leadership – 
Guide pour lancer un 
programme
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http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/619
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/619
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/529
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/531
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/537
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/540
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/541
http://www.rotary.org/fr/document/576
http://www.rotary.org/fr/document/576
http://www.rotary.org/myrotary/fr/new-member
http://www.rotary.org/myrotary/fr/new-member
http://learn.rotary.org
http://learn.rotary.org
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/572
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/572
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/567
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/567
http://www.rotary.org/myrotary/fr/document/567

